
ПИКЕТ В ГОРИСПОЛКОМЕ  

 

Недовольные жители устроили в 
Брестском горисполкоме стихий-
ный пикет. Таким образом, люди 
протестовали против инвестицион-
ного проекта под названием 
«Итальянский квартал», в результа-
те которого некоторые жилые дома 
в центре города будут снесены. 

На очередное общественное об-
суждение этого инвестпроекта жители 
пришли с самодельными плакатами, 
на которых было написано «Нет - 
строительству в нашем дворе», «Наш 
город - не ваш подворок», «Чьи инте-
ресы защищает власть?» и другие 
лозунги. По мнению участников встре-
чи, поводом для такой акции протеста 
стало то, что чиновники горисполкома 
не воспринимают никакие аргументы 
тех, кто живет в исторической части 
города и выступает против планов 
городских властей, которые преду-
сматривают снос жилых зданий в 
квартале в пределах улиц Мицкевича, 
Советской, Комсомольской и Пушкин-
ской. 

Прежние обсуждения не дали ре-
зультата, так как люди, живущие на 
указанной территории, так и не доби-

лись от представителей властей кон-
кретных ответов на вопросы, касаю-
щиеся проблем озеленения, экологии, 
транспорта, а также в связи с противо-
речиями в принятых ранее норматив-
ных актах. Между тем, формально 
Брестский горисполком еще четыре 
года назад утвердил инвестиционный 

проект «Итальянского квартала», не 
посоветовавшись с жителями домов, 
попадающих в «зону отселения». Те-
перь люди надеются, что поскольку 
инвестор не выполнил свои обещания 
на первоначальном этапе, власти от-
менят прежнее соглашение и рассмот-
рят, в том числе, и компромиссные 
варианты застройки этой территории, 
предложенные жителями упомянутого 
квартала. 

Если же этого не будет, люди гото-
вы к участию в дальнейших акциях 
протеста, чтобы привлечь внимание 
общественности к своим проблемам. 
Кстати, стихийный пикет в горисполко-
ме закончился для участников пока 
без нежелательных последствий. 

 
http://mybrest.by/ 

Ваши права 

нарушены? 

Сообщите о нару-

шении Ваших 

прав! 

 

Общественная  

приемная 

Каждую среду и 

пятницу 

С 14.00 до 18.00 

Звоните или  

приходите. 

Тел. 22-06-03 
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ИДЕОЛОГИЯ ДЛЯ ПРЕССЫ  

Стр. 2  

"Согласно белорусскому 
законодательству, каждый 
человек имеет право на 
свободу выражения своего 
мнения, своих убеждений, 
право получать, сохранять и 
распространять информацию, 
- напоминает Масловский. - Но в 
случае с совещанием в 
Брестском районе получается, 
что работники идеологического 
отдела, например, напрямую 
связаны с организацией 
подписки на государственные 
печатные СМИ и ответственные 
за увеличение тиража 
официальной "районки". 
Поэтому ничего удивительного, 
если после таких совещаний 
являются письма в адрес 
руководителей предприятий с 
приказом провести подписку на 
то или иное государственное 
издание. И никакой свободы 
выбора уже нет ". 

http://spring96.org/ 

Официальная газета 

Брестского района «Заря над 

Бугом» поместила статью под 

красноречивым заголовком 

"Идеологом до всего есть де-

ло", где рассказывается о вы-

ездном семинаре-совещании с 

идеологическими кадрами тру-

довых коллективов района. 

Согласно публикации, само 

совещание идеологов было 

посвящено, прежде всего, 

выполнению директивы 

президента РБ №1 "О мерах по 

укреплению общественной 

безопасности и дисциплины". 

Вместе с тем, речь зашла и о 

другом "актуальном", по мнению 

чиновников вопросе - наличии 

стендов наглядной агитации, 

повсеместном существовании 

Досок почета, организации 

подписки на государственные 

печатные СМИ и увеличения 

тиража районной газеты. 

Чиновники также считают, что 

"каждая организация, предприятие 

и учреждение  сегодня должны 

иметь свой сайт, 

функционирование которого будет 

способствовать продвижению 

товаров на рынке". 
Член Белорусского 

Хельсинкского комитета Игорь 
Масловский считает довольно 
красноречивыми вопросы, 
которые обсуждаются на 
идеологических совещаниях. 

КАЖДЫЙ  ВТОРОЙ...  
В Бресте на центральных 

улицах города и нескольких 
рынках Бреста представители 
правозащитной организации 
«Белорусский Хельсинкский 
Комитет» и Свободного проф-
союза Белорусского распро-
странили несколько сотен 
бюллетеня «Брестское право».  

«Вся информация, разме-
щенная в бюллетене, построе-
на на местной тематике. По 
нашему мнению в Брестском 
регионе не соблюдаются осно-
вополагающие права человека 
в нарушение Конституции и 

ции и председатель региональ-
ной организации Свободного 
профсоюза Белорусско-
го Валентин Лазаренков. 

Напомним, что представители 
РПОО БХК и СПБ проводят 
кампанию по повышению 
информированности жителей 
Брестской области о состоянии 
прав человека в Беларуси. 

 
http://virtual.brest.by/ 

ряда международных докумен-
тов, ратифицированных Рес-
публикой Беларусь. В первую 
очередь – это Всеобщая Де-
кларация прав человека и 
Международный Пакт о граж-
данских и политических пра-
вах. Только за последний ме-
сяц местные власти неодно-
кратно отказывали партийным 
и общественным активистам в 
их законном праве на мирные 
собрания» - комментирует ак-
цию правозащитник и политик 
Игорь Масловский. 

«Мы не только распростра-
няли правозащитный 
бюллетень, но и прово-
дили небольшой мони-
торинг на предмет со-
блюдения прав челове-
ка в регионе. В обще-
нии с жителями города 
фактически каждый 
второй указывал, что 
сталкивался с наруше-
нием своих политиче-
ских, экономических 
или социальных прав» 
- прокомментировал 
ситуацию участник ак-

http://spring96.org/ru/news/72575


правду!» было направлено обращение об измене-
нии статуса всех имеющихся в городе «бесхозных» 
дорог. В ответе властей указывается решение во-
проса только по двум проездам.  

Брестский горисполком признал наличие не 
состоящих на балансе коммунальных служб 
города значительного количества участков 
улично-дорожной сети г. Бреста. В 
информации, предоставленной председателю 
городской организации Белорусской социал-
демократической партии (Грамада) и 
активистке «Говори правду!» Анне Канюс, го-
родские власти указывают, что такие дороги 
поставлены на учет как «бесхозяйные». 

- Из письма следует, что внутриквартальные 
проезды по ул. Кривошеина не имеют документов 
для постановки на учет — на них не проведена 
техническая инвентаризация, и не изготовлены 
ведомости технических характеристик данных 
объектов. Сделать эту работу может только РУП 
«Брестское агентство по государственной реги-
страции и земельному кадастру». Средства для 
данной работы Брестский горисполком планирует 
выделить из еще не сформированного городского 
бюджета на 2015 год. То есть проектная докумен-
тация на два проезда в микрорайоне Восток, воз-
можно, будет сделана в 2015 году, а вот когда они 
изменят свой статус - остается загадкой. Про 
остальные «бесхозяйные», хотя еще в прошлых 
ответах они были «бесхозные» городские дороги в 
ответе нет ни слова. А может куму-то это выгодно? 
– прокомментировала ответ городских властей Ан-
на Канюс. 

Ранее активистами БСДП и кампании «Говори 

УЗАКОНИТЬ ОБЕЩА ЛИ В 2015!  

Стр. 3 №6, СЕНТЯБРЬ 2014 

Дороги в микрорайоне средней школы № 3 
города Белоозерска начали ремонтировать. 
Через 2 года власть услышала людей, которые 
обращались к ней с соответствующей прось-
бой, - дороги не ремонтировались более 30 
лет. Организаторами обращения выступили 
активисты кампании "Говори правду" и мест-
ные социал-демократы.  

- Было собрано более 136 подписей граждан, 
которые обращались к власти, чтобы ускорить ре-
шения этих проблем. Сегодня эти граждане уже 
узнают на улице Игоря Левченко, который собирал 
эти подписи, и говорят ему "спасибо", так как "есть 
надежда на то, что за 30 лет было не сделано, с 
вашей помощью будет решено". - прокомментиро-
вал ситуацию Валентин Лазаренков 

Валентин Лазаренков считает, что этому поспо-
собствовала смена власти. Сейчас в Белоозерске 
новый председатель горисполкома Владимир Про-
копчук, который охотно идет на контакт с активи-
стами, чтобы обсудить проблемы города и воз-
можности их решения. 

 
http://www.racyja.com/ 

УСЛЫША ЛИ ЧЕРЕЗ 2 ГОДА  



ПРОИЗВОЛЬНОЕ ЗАДЕРЖАНИЕ  

Стр. 4 
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Леонид Дубоносов 
обжалует насиль-
ственное задержание 
своей жены  

На сотрудников от-
дела борьбы с эконо-
мическими преступле-
ниями Лунинецкого 
РОВД Владимира Ма-
кейчика и Александра 
Ермаковича не будет 
заведено уголовное 
дело, поскольку в их действиях нет уголовного пре-
ступления. В действиях Елены Дубоносовой также 
не нашли состава преступления, таким образом, 

дело об обмане покупателей не будет возбуждено.  
Такой ответ получил активист кампании "Говори 

правду!" Леонид Дубоносов из Микашевич на свою 
жалобу о незаконном, насильственном задержании 
его жены Елены Дубоносовой на улице и  заключе-
нии ее в изолятор.  

- Она отсидела 3-е суток, несмотря на то, что у 
нее маленькие дети. Но дело против моей жены не 
начали, потому, что не нашли состава преступле-
ния. Если нет состава преступления, почему она 
отсидела 3-е суток в следственном изоляторе?  

Данное решение Леонид Дубоносов будет обжа-
ловать в вышестоящих инстанциях. 

 
Радыѐ Рацыя 

О, БОЛОНЬ  
Министерство образования игнорирует пред-

ставителей кампании «О, Болонь!».  
Ответа из Министерства образования Республи-

ки Беларусь так и не получили брестские предста-
вители кампании. С момента отправки подписей за 
вступление Беларуси в Болонский процесс прошло 
более двух месяцев.  

Один из координаторов кампании Владимир 
Красько рассказал о том, как будет решена про-
блема:  

- Их консультанты объясняют, что письмо было 
отправлено еще в середине июля и есть специаль-
ная отметка на почте об этом. Теперь вопрос по их 
словам заключается в том, что мы то ли на этапе 

получения из почты письмо это потеряли, то ли 
попросту оно было каким-то образом украдено из 
нашего почтового ящика. На данный момент мы 
обратились с повторным обращением на то, чтобы 
получить копию ответа, который нам был выслан 
из Министерства образования в середине июля.  

В письме к Министерству образования активи-
стами были изложены такие требования, как воз-
можность избирать ректора коллегиальным орга-
ном университета и непосредственное участие сту-
дентов в управлении своим учебным заведением. 
Это создаст возможности для вступления Белару-
си в 2015 году в Болонский процесс.                               

  Радыѐ Рацыя 

В ООН ЗА ВЫБОРЫ  
Председатель Брестской организации Бело-

русской партии левых «Справедливый мир» 
Людмила Денисенко добивается, чтобы суд 
начал гражданский процесс по итогам местных 
выборов. 

Поводом для возбуждения дела являются непра-
вомерные, по мнению Денисенко, действия местных 
избирательных комиссий и государственного орга-
на. От этих учреждений активистка партии 
«Справедливый мир», которая баллотировалась в 
Брестский городской Совет депутатов по избира-
тельному округу №13 во время местных выборов в 
марте 2014 года, пыталась получить сведения о 
тех, кто принимал участие в голосовании по месту 
своего жительства. Получив отказ, Денисенко обра-
тилась в суд Ленинского района Бреста. 

Однако судья Елена Ковальчук приняла решение 
не начинать процесс по этому делу, поскольку жа-
лоба не может быть рассмотрена «ввиду ее не под-
ведомственности». При этом судья сослалась на то, 

что в Избирательном кодексе РБ ничего не говорит-
ся о возможности обжалования кандидатом в депу-
таты решений избиркомов об отказе в ознакомле-
нии со списками граждан, которые принимали уча-
стие в голосовании. 

Брестский областной суд также оставил жалобу 
без удовлетворения. «После выборов я обращалась 
в различные учреждения - избиркомы, прокуратуры, 
органы государственного управления - и теперь 
осталась только единственная возможность добить-
ся справедливости - через суд. Ведь, согласно Кон-
ституции РБ, суд должен быть беспристрастным и 
обязан принять мою жалобу к рассмотрению. По-
скольку этого пока не произошло, я готова пройти 
все судебные инстанции в Беларуси и, если дело не 
будет рассмотрено, вынуждена буду обращаться в 
Комитет ООН по правам человека», - сообщила ак-
тивистка партии «Справедливый мир».  

http://mybrest.by/ 


